







## UN MENSAJE DE MARCONI

Marconi es universalmente conocido, desde hace muchos años, como un inventor insigne, benemérito de la Humanidad.

Fuera de sus actividades inalámbricas, apenas se han divulgado sus rasgos psicológicos o temperamentales. Su personalidad famosa ha aparecido siempre envuelta como a manera de niebla entre las vibraciones de las ondas hertzianas, y de inventar un halo divinizado para que orlase su testa, ninguno sería tan apropiado y simbólico como la proyección de varios círculos concéntricos a la manera de ondas de longitud progresiva, hasta lo infinito...

Una vez con ocasión de una tangencia suya por un puerto andaluz, se supo que andaba atareado con unas experiencias cuasi mágicas para radiocomunicarse con los planetas; principalmente con Marte. Pero el silencio más esotérico envolvió sus estudios y lo que es más triste el fruto de todos estos esfuerzos.

Este es el único rasgo de científico—poeta que conocemos de Marconi.

Por cierto que en un saludo que cambió con las autoridades españolas, se destacaba por su indudable espiritualidad el telegrama de una de nuestras autoridades militares, que terminaba con esta frase mística que Marconi debiera de agradecer eternamente.

Y después, nada. ¿Cómo pensaba, cómo sentía Marconi? ¿Qué opinaba de la energía y de la materia, del cuerpo y del espíritu, de la política y del mundo con todas sus pompas y vanidades, un hombre que se pasaba la vida en íntimo contacto con esa metafísica de las esferas radiantes y vibrantes que por doquier informan y rodean la materia?

¿Qué pensaría de Einstein y de la teoría de la relatividad? ¿Qué de la «raya verde», de la luz zodiacal y de las auroras boreales? ¿Cuál sería su opinión de sabio o de vidente sobre ese presunto globo de hidrógeno congelado que parece que ro-

dea y que contiene nuestra atmósfera asemejándonos a los humanos a míseros pececillos metidos en la pecera y contra cuya red cristalina es fama que nos llegan de rebote las ondas de T. S. H.?

¿Es que Marconi no tuvo más misión sobre la tierra que el de tender entre los palos de los buques y entre las chimeneas de las viviendas ese pentágono potencial de tantas inaudibles armonías?

Era, en verdad, difícil concebir a un sabio, que después de abrir con su talento y con su ingenio las puertas del Misterio sonoro y silencioso, se quedase tan fresco o tan escéptico ante todos los dramas, conflictos y controversias que hoy abruma al pensamiento y al corazón universales.

Es más; este silencio de Marconi; este prudente callar inveterado; este sigilo iniciático y esta reserva elegante con que ocultaba sus elucubraciones espirituales, agigantaban a nuestros ojos su personalidad y muchas veces cuando en nuestro fuero interno buscábamos concomitancias y analogías entre nuestro divagar y el de los hombres ilustres, teníamos la creencia, más bien la superstición, de que a lo mejor en algún punto coincidíamos con Marconi.

Pero aquí que Marconi, el gran Marconi, el hombre del alma difuminada y modesta, el hombre a quien no creíamos capaz de admirar nada que se saliese de las eternas leyes psicofísicas, algo, aunque poco, nos ha entreabierto de su temperamento, y si nada nos dice sobre el protético mundo de la física, en cambio sí nos entona con un extraño entusiasmo las excelencias del régimen fascista y las grandezas de Italia hoy rediviva y exuberante bajo la estrella del «duce».

Y vemos al gran Marconi, presidente de la «Academia de Italia», fundada por Mussolini, lanzar al mundo una alocución radiada invitando a los poetas, sabios, filósofos y artistas a visitar su patria.

«Observaréis—dice—cómo el fascismo y la voluntad ardiente de su jefe renovaron a Roma dándole el esplendor de la Roma de Augusto.

Todos los intelectuales se encuentran saturados del espíritu de Roma y de su exaltadora espiritualidad humana. Con emoción podrán admirar la resurrección de monumentos preciosos, sacados de los escombros y restaurados con arte, y cómo en una semana fué demolido un inmenso barrio para traer una avenida y majestuosos que entre el Coliseo y el Foro sube desde el corazón de Roma hasta las colinas clásicas.»

«A los humanistas que de la contemplación de la antigüedad hacen retoñar una concepción nueva de la vida, se les ofrece el espectáculo de la Roma moderna, con sus amplias vías higiénicas y aireadas, con el Foro Mussolini y la Autostrada que comunica con la orilla del Mediterráneo a través de la «campana» romana, hoy fresca cintura de praderas verdes y de aldeas atrayentes.

Y sigue asegurándonos Marconi que «recorriendo la península encontraréis, no solamente en Roma, sino en todo el territorio cómo en el suelo de Italia, devuelto al sol, cantado por Horacio, la Historia milenaria manifiesta su prodigiosa continuidad.»

«Ciudades ribereñas como Génova, Venecia, Trieste, Bari, Nápoles, recobran hoy sobre el mar sus seculares grandezas. Y Florencia, Milán, Turín, Bolonia, Palermo, Cagliari, ofrecen el espectáculo grandioso del nuevo empuje de la vida moderna que caracteriza a la Italia de hoy. Se encuentran también grandiosas y admirables obras públicas: largas carreteras asfaltadas; una febril irradiación en todas direcciones de barcos, automóviles, aviones, ferrocarriles; ríos sistematizados; animación en fábricas y talleres; escuelas y hospitales dotados con toda esplendor; gimnasios abiertos a los ejercicios de la juventud; el capital y el trabajo reconciliados en los cuadros de la organización corporativa sindical; una importante actividad industrial y comercial sin huelgas ni colisiones de clase.»

En fin: todo un emporio de bienestar y de riqueza, a decir de Marconi, que, por lo visto además de tanatúrgo del espacio, es también un «fascista» convencido.

A. I. ARCO.

## FUTBOL LOCAL

Gimnástica, 9; Acueducto F. C., 1

Ayer, en el campo de Chamberí, se jugó un partido entre los equipos Gimnástica Segoviana y Acueducto F. C., terminando con la victoria de los primeros por nueve tantos contra uno.

Alineaciones:

Gimnástica: Chutis; Isidro, Alfonso; Costa, Terrallón, Duque, Segundín, Carretero, Yague, Torres, Silvestre.

Acueducto F. C.: Godito; Julio, Herrero; Peral, Crespo, Serrano; Duque, Arroz, Mateo, López, Pablo.

Arbitró con imparcialidad y acierto el señor del Barrio.

X.

## Acción Republicana se reunió anoche en el ministerio de la Guerra

Ruiz Funes, jefe de la minoría parlamentaria. La Federación de fuerzas republicanas

Madrid, 26.—Convocados por el señor Azaña, se reunieron anoche en el Ministerio de la Guerra los diputados de Acción Republicana. No asistió el señor Giral, que sigue enfermo. La reunión duró desde las once de la noche hasta las dos y media de la madrugada.

Al salir manifestaron que se habían ocupado de asuntos relativos a régimen interno del partido, así como de la organización del mismo en provincias. Presentó su dimisión como jefe de la minoría el señor Bello, motivándola en sus numerosas ocupaciones, y fué designado para sustituirle el señor Ruiz Funes.

Parece que hubo un cambio de impresiones sobre el acuerdo de los radicales socialistas referente a la Federación de izquierdas propugnada por el señor Azaña. En ese acuerdo, como es sabido, se limita el ingreso a las de tendencia francamente izquierdista, y sobre todo a las que se hallan actualmente representadas en el Gobierno.

La minoría de Acción Republicana no se muestra conforme con este criterio, por entender que con ello no se respondería a la idea inicial de la federación al excluir otras fuerzas

## MUEBLES Y CAMAS

MAXIMA CALIDAD. PRECIO INFIMO

Plaza de Santa Ana, 1.—Madrid

republicanas que hoy no tienen representación en el Gobierno. Entienden además que en esa forma, al salir los socialistas del Poder, las fuerzas que quedarán no se podrían encargar del Gobierno y, por lo tanto, no tendría realidad alguna tal federación.

Aunque quedó manifiesta esta discrepancia no se tomó ningún acuerdo, toda vez que esperarán a que los radicales socialistas les comuniquen con algún detalle sus acuerdos y orientaciones.

## EN CERVANTES

«Mam'zelle Nitouche», película sonora en diez partes

Opereta francesa, pero opereta con un libro verdaderamente teatral, es decir, que tiene argumento, que tiene caracteres, que tiene situaciones musicales, lo cual como mis lectores no ignoran es poco corriente en las modernas operetas, donde con cuatro telones bonitos, un chotis chulón y unas tiples y vicitiples en estado de merecer se obtienen las cien representaciones y los cuantiosos trimestres.

«Mam'zelle Nitouche» tiene un libro de ingenioso asunto, hábilmente desarrollado, con tipos caricaturizados con mucha sal y el contraste de ellos y de sus deseos proporciona escenas preciosas y sostiene el interés de toda la obra hasta su final, un tanto burdo y grotesco. La partitura sirve admirablemente al libro, es de fácil y dulce melodía, alegre, frívola y aun severa, pues tiene números donde el canto litúrgico salta a la canción callejera, en hábil y sugestiva transposición.

La acción de la obra transcurre en 1883 y está puesta y vestida con todo detalle, con arreglo a la época y aun con verdadero gusto artístico. La parte fotográfica, así como la interpretación, a cargo de la bella triple Janie Marése y del actor cómico Raimu, merecen calurosos elogios.

E. N. C.

## Los radicales van a fundar un órgano de Prensa

Madrid, 26.—Los periodistas fundaron ayer al señor Lerrroux los pasillos del Congreso si era la noticia de que «El Imparcial» periódico que reapareció ayer, ha reanudado su vida bajo la orientación e inspiración del partido radical.

Don Alejandro lo desmintió rotundamente, añadiendo que el del partido y el suyo es crear un órgano de Prensa.

Se le preguntó entonces si se podría realizar, y replicó que un gran periódico, que para hacer periódico de ese tipo se necesita mucho dinero, y ellos se contentarían con que el órgano que creárase tuviese la vida asegurada por un

Venta de una vaca recién parida primer parto, pura raza, otras dos mixtas. Para tratar, con dueño, Pedro Torrego, en San Mateo de Bernuy.

## Un sindicalista muerto otro herido grave en por cuestiones de trabajo

Barcelona, 26.—En Sabadell por cuestiones de trabajo, rife ayer varios obreros junto a la fábrica Caro'. Uno de ellos, llamado Serrano Nicolás, hizo varios disparos contra sus compañeros, de los cuales, Francisco Cornués, salió ileso por haberse atravesado uno de los proyectiles la masa escarificada. Otro, José Esparza Olmos, encuentra muy grave. Los dos heridos pertenecen a la F. A. I. agresor a la Federación de Sindicatos, organización que se creó a raíz de la separación de los sindicalistas de la Confederación en el último pleno celebrado en Sabadell. Se duda, por estas circunstancias, la fusión se agrió.

## CURIOSIDADES Y ANÉCDOTAS

Una contestación de Canalejas. Lamentaba el diputado señor Lleruero que el señor Canalejas contestara en las Cortes cumplidamente a una interpelación suya. Lleruero había hablado de intrigas, ambiciones, soberbias... Canalejas contestaba complacido: «Un poeta, gloria y regocijo de las hispanas, encontré una vez en seno bullicioso de tertulia íntima gentes alegres, requerido por una doncella, a que le hiciese unos versos; lleváronle un álbum perfumado de azahar. El poeta duda, vacilaba, acabó por decir: «No contesto porque aquí siendo tanta la pureza, la más galante fineza es no acordarme de ti.»

Yo no le enseñé ciertas cosas. El mismo Canalejas había pronunciado un discurso de tonos radicales. Al levantarse Moret para contestar, le dijo: «Realmente su señoría me habló mucho, y muy a menudo, llamándome su maestro; y me ha de permitir el señor Canalejas que le diga, yo no le he enseñado ciertas cosas»

Venta de una vaca holandesa del primer parto, abocada a parir, adquirida en Torrelavega, para tratar, con su dueño, Isidoro Banez, en Ciruelos de Coca.



VINA TONDONIA PLANTACION 1913

REPRESENTANTE: Antonio Serrano Vallejo, Jnan Bravo, 7 y 9.—Segovia

# ¡AGRICULTORES!

Abonad racionalmente al sembrar

EMPLEADO

# SULFATO DE AMONIACO

mezclado con vuestro abono de otoño

Resultados y rendimientos insuperables

SIEMPRE MEJOR

SIEMPRE MAS BARATO

INFORMES: Sociedad Anónima Azamón.—Arlabán, 7.—MADRID

# EL MEJOR PURGANTE Aguas de CARABAÑA Jabón de sales de Carabaña

DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPETICAS

Medicinal y de tocador. El mejor para las afecciones de la piel. Pastilla pequeña, 0,80; grande, 1,25 pesetas. Pedidos: Hijos de R. J. Chávarri, Fuencarral, 90 moderno, pral.—Madrid

DE VENTA EN PERFUMERIAS Y DROGUERIAS